

vingt-deux, ont quatre mille cinq cents adhérents.

Leur but est non seulement d'entretenir des relations amicales entre leurs membres, mais de contribuer aussi, au moyen de secours annuels, à l'éducation chrétienne d'enfants intelligents et laborieux, de soulager discrètement des anciens élèves tombés dans l'infortune.

Elles ont fondé des colonies de vacances; elles distribuent des effets, du charbon, des livres, des jouets. Elles ont organisé un bureau de placement.

Mais, comme c'est l'honneur qui leur manque le plus, elles s'ingèrent, par tous les moyens qu'inspire le dévouement, à trouver des ressources pour leurs œuvres.

Quelle raison donc pourrait-on invoquer au conseil municipal, pour refuser aux Amicales catholiques ce qu'on vient de donner aux Amicales laïques ?

Nous pensons que la question sera posée. Elle vaut la peine de l'être.

Si on refuse la subvention, on en connaît bien le motif, déguisé ou non.

Et on va bien si, encore une fois, il n'y a en ce qui pour « eux ».

Oh. L.

LE MEILLEUR SUCRE BLANC EST LE SUCRE BÉGHIN ROUBAIX AU CONSEIL MUNICIPAL

Une chose nous a frappé tandis que, vendredi soir, se discutait la question de l'achat de terrains, au Tour de France, par le conseil municipal, c'est l'absence de conseillers de la minorité socialiste dans leurs attaques contre la gestion financière de l'administration municipale.

M. Henri Leclercq d'abord, puis M. J.-B. Lebas, accusant, avec insistance, le maire de ne s'être occupé que de masquer, par des dépenses administratives, la situation déplorable des finances, voilà certes, des faits auxquels on ne se serait guère attendu.

Une pareille attitude, si injuste qu'elle soit, pourrait ne pas trop étonner de la part de gens n'ayant aucun intérêt administratif ou en possédant un qui soit sans reproche. Ceux-ci auraient le droit de chercher la petite bête dans la comptabilité communale; mais le bénéficiaire de ce que leur façon d'administrer, non encore éprouvée, ne peut être jugée.

Mais de la part d'un Leclercq ou d'un Lebas, dont l'un tout au moins a fait partie de la majorité qui mit, par son inopportune et son ignorance, la ville à deux doigts de la ruine, ces critiques ont vraiment lieu de surprendre.

A quoi faut-il attribuer cette incompréhensible attitude de la minorité socialiste ?

Doit-on la mettre sur le compte de l'insouciance de ses membres ?

Nous sommes plutôt tenté de croire qu'elle résulte de la conviction des collectivistes que le temps commence à effacer le souvenir de leur administration maladroite. La majorité a, en un mot, oublié qu'elle ne se sert pas assez, de leur pouvoir qu'ils se laissent.

Elle devrait leur rappeler plus fréquemment, en séance, le temps jadis, où l'un des financiers de la ville, près de sombrer dans une horrible faillite, furent heureusement relevés par les hommes qui, depuis sept ans, administreront Roubaix.

Nous n'avons nulle envie de casser l'encensoir sur le nez de qui ce soit. L'administration parfaite est encore à venir, la perfection n'étant pas de ce monde.

Mais il faut bien reconnaître que la gestion financière de notre ville a fait un grand pas de géant, dans le bon sens, depuis que les tristes oiseaux du collectivisme ont été balayés de l'horizon de la ville.

Où serions-nous si, enfin avertis, les électeurs ne les avaient prudemment écartés de notre caisse commune ?

Encore une fois, les socialistes de la minorité ont, pour nous servir d'une expression employée en séance, par M. Lebas, un seul maître : quand ils ont osé s'ériger en conseillers de la gestion financière de ceux qui leur ont succédé.

C. C.

Secrétariat du Peuple. — Ouverts le dimanche : 1° Rue du Vieil-Abreuvoir, 35 bis, de 11 heures 1/2 à 1 heure; 2° Rue de Lanoy, 202, de 11 heures 1/2 à 1 heure; 3° Rue de Valenciennes, 71, de 11 heures 1/2 à 1 heure; 4° Rue de France, 147, de 9 heures à 10 heures; 5° Rue de la Bassée-Meuse, au foyer Fraternel de l'Avant-Garde, de 11 heures 1/2 à 12 heures.

Grand choix de nouvelles cartes postales pour fêtes : Vues de Roubaix — l'Intérieur de l'église Saint-Martin — Tous les monuments de la ville — La douzaine à la LECTURE POPULAIRE, 28, Grande-Rue.

Le Grand Prix de Roubaix. — Rappelons que c'est le dimanche 18 juillet qu'aura lieu le Vélo-drome du Parc Barbiéux. La sensationnelle réunion de Roubaix sera courue le grand prix de Roubaix, au profit de la Ligue française pour la réhabilitation des aveugles, à 10 heures.

En voici le programme : — Prix, objets d'art. Grand Prix universitaire. — Prix, objets d'art. Grand Prix amateurs U. V. F. — Trois prix, objet d'art et médailles. Régionale motocyclistes. — Prix, 50, 40 fr. Course de primes pour les non classés du Grand Prix (10 kilomètres). — Prix 5 fr. par kilomètre. Finale, 30, 20, 10 fr. Grand Prix de Roubaix, séries demi-finales et finale. — Prix, 500, 300, 100 fr. Handicap international (300 mètres). — Prix 30, 20, 10 francs.

Pour toutes ces courses, envoyer les engagements avec numéro de licence et couleur, à M. Gaston Naudat, directeur du Vélo-drome, rue de la Gare, 1, à Roubaix, avant le mercredi 11 juillet dernier délai.

3, Rue Saint-Georges, Roubaix. — Actuellement mise en vente de fin de saison Magasins de la « PETITE JEANETTE », Roubaix. — Tenant à renouveler notre stock à chaque saison, rabais énormes sur tous les articles confectionnés de la saison actuelle. — Prière de visiter nos étalages et consulter nos prix, c'est le meilleur réclame.

Le Vélo-drome du Parc de Sports. — Les nombreux visiteurs qui se rendent journellement sur le chantier du nouveau Vélo-drome ont été surpris de la rapidité de la construction; chaque jour amène un changement notable et déjà la piste complète est prête à recevoir le parapet qui permettra d'exercer les cyclistes amateurs de vitesse. Tous sont étonnés des virages qui sont de véritables falaises.

L'Administration compte livrer la piste à l'entraînement et à la visite des amateurs pour le 11 juillet.

Voici le programme complet de la réunion d'inauguration du 25 juillet prochain :

Match pourrite franco-belge amateurs par équipe de deux coureurs, 10 kilomètres environ, belle 5/4 à lieu.

Scratch amateurs : séries et finale (1200 mètres), 4 prix en objets d'art.

Internationale vitesse professionnels (1200 mètres) séries et finale : 4 prix, 100, 60, 40 et 30 francs.

Course de primes professionnels : 15 tours

de piste prime de 5 francs tous les 3 tours à finale, 30, 20, 10 francs.

Grand prix d'inauguration demi-fond des courses motos, 100 kilomètres en 3 manches, 50, 30, 20 kilomètres par invitation.

Les engagements pour ces courses seront clos le samedi 17 juillet.

Pour tous renseignements s'adresser au Directeur du Vélo-drome du Parc de Sports, César Garin, Grande-Rue, 72, Roubaix.

Planos de tous secteurs. Vente de confiance chez Marcel, 10, rue du Bois, Roubaix. — Téléphone 2065.

Les Courses du 14 juillet au Parc de Barbiéux. — Les courses organisées par la Municipalité, à l'occasion de la fête du 14 juillet, dépasseront comme les années précédentes, sur la piste du Parc de Sports, nous aurons cette année, en plus des courses cyclistes, des épreuves pedestres très intéressantes. Voici le programme des épreuves, qui commencent à 7 heures 1/2 du matin :

1° Course à pied, 400 mètres, 12 fr. de prix; 2° Course cycliste de vitesse, 5 tours, 2.800 mètres, 75 fr. de prix; 3° Course cycliste de vétérans (au-dessus de 40 ans), 30 tours, 30 fr. de prix; 4° Course cycliste de pupilles (au-dessus de 15 ans), 1 tour (1.140 mètres), 34 fr. de prix; 5° Course de primes pour les non classés du Grand Prix de Roubaix, 20 tours (22.800 mètres), 107 fr. de prix; 6° Course de consolation, en 3 séries comportant chacune 15 fr. de prix; 7° Tour du Vélo-drome épreuve individuelle contre la montre réservée aux 3 premiers des courses, vitesse et fond), 35 fr. de prix; 8° Course à pied, 10 kilomètres (8 tours et 850 mètres), 35 fr. de prix.

Les engagements sont gratuits et réservés exclusivement aux personnes habitant Roubaix.

Les vétérans et les pupilles devront justifier de leur âge.

Les adhésions seront reçues dès à présent et « par écrit », à l'adresse de M. Théo Callet, Café Wagon-Rouge, 2, boulevard Gambetta.

Société P. Employés a. — Recette mensuelle aujourd'hui dimanche 4 juillet, de 10 h. à midi, au local, rue du Grand-Chemin, 1.

Le fête de l'Association Amicale de la Poésie. — Les poètes ont annoncé, à ce lieu avec beaucoup d'éclat.

La vaste salle du Café Français était presque trop petite pour contenir le personnel distingué qui avait tenu les camarades Leclercq et Cornan. Dans une allocution très applaudie, le président a d'abord souhaité la bienvenue à l'assistance féminine et remercié les dames pour leur présence et leur accueil. Il a ensuite remercié les poètes pour leur envoi de vers. Puis il a remis un superbe bronze à M. Leclercq et les médailles d'honneur à l'agent de sûreté Dautreline et au sous-brigadier Debout.

Après une exécution brillante de la « Marsellaise », le brigadier Leclercq a témoigné, en quelques paroles émus, la satisfaction qu'il ressentait de voir ses camarades, et le concert a aussitôt commencé et a, par la variété de ses numéros, satisfait les plus exigeants.

Fabrique de Poëtiennes. E. MATHON, 72, r. de l'Alma. Travail à façon des dentelles.

Avis aux débiteurs. — En raison des fêtes d'aujourd'hui et de demain, les débiteurs sont autorisés à tenir leurs établissements ouverts sous la nuit de dimanche à lundi et pour la nuit de lundi à mardi, jusqu'à 2 h. du matin.

Un pendu rue de la Paix. — Samedi matin, à 7 h., on a trouvé pendu au pied de son lit, un ouvrier tisserand, Léopold Demaine, 40 ans, rue de la Paix, 105.

On croit que Demaine a mis à exécution cette fureur résolu par suite de sa vie chagrin qui avait causé la mort de sa femme et de sa fille, qui se trouvait malade; il devait entrer à l'hôpital hier.

Il revient toujours. — L'agent Hus a arrêté, vendredi soir, 47 ans, rue de la Paix, un nommé Gustave Desomer, 47 ans, sans domicile fixe, occupé d'infraction à un arrêté d'expulsion.

Caisse Commerciale de Roubaix V. LEMOIGNE & C^e ROUBAIX-TOUROING

Renseignements sur toutes valeurs. Comptes-courants. Chèques sur l'étranger. Correspondant pour l'étranger. CAISSE COMMERCIALE, MOUSSRON

STAT-CIVIL DE ROUBAIX BAPTÊME THOMAS FILS 5 fr. 200 LILLE du 3 juillet

Naisances. — Juliette Deschamps, Georges Brulois; Georges Verbeke, Verbeke, avenue Julien-Lagache. — Charles Aljeune, rue de Lille, cour Six, 6. — Marie De groote, quai du Sersil, 2. — Henri Cock, rue de Flandre, cour Alcega, 17.

Publications. — Albert François, trieur de laine, rue de l'Ommelet, 51 et Zélie Sellinave, piqurière, rue Plutarque, 26. — Aimé Janos, électricien et Maria Ploquet, épouseuse, rue de Ste-Thérèse, 15. — Léon Desobry, professeur Notre-Dame, 48 et Germaine Leclercq, employée de commerce, rue d'Isly, 129. — Adolphe Quivrin, apprêteur, rue Gavain, 29 et Edmond Godot, sélier, rue de l'Alma, 2.

Mariages. — Albert Cateau, comptable, rue de la Poterie, 4 et Alphonse Desrieux, femme de chambre, rue Nain, 42. — Jules Rasseleur, apprêteur, rue d'Estaing, 41 et Marguerite Decroix, soignesse, rue de la Pile, 25. — Albert Verhaeghe, obséquier, rue de Croix, 25 et Jeanne Botsont, a. prof., rue de Baval, 6.

Eugène Babin, pleumeur de cartons, rue de France, 116 et Louise Debruyne, hambrocheuse, rue des Angés, 128. — Charles Vanhoorde, tisserand, rue de Lille, cour Motte-Degand, 13 et Julie Duhamel, piqurière, 10, 17. — Auguste Debruyne, saxophon, rue St-Antoine, 70. — Emile Carrière, serrurier, rue de Tournai, 3 et Marie Delpeire, fleuriste, rue d'Ypre, 4. — Gustave Peity, teinturier et Claire Lecourcier, blanchisseuse, rue de Jemmapes, cour Soenens, 7. — Gaston Allays, bonnetier, place de la Nation, 29 et Rachel Moine, bobineuse, à Touroing. — Albert Heidenbergh, coupeur en chaussures, rue Decrême, 175 et Clémentine Vermeire, tisserande, rue du Moulin, cour Brabant 2.

Victor Desbonnets, cordonnier, route de Leers, m. Tiberghien et Marie Janniaux, serrurier, rue de Beaumont, 21 et Amélie Ouy, a. p., rue de l'Épée, 140. — Albert Vandeweyer, employé de commerce, rue Pellier, 102 et Germaine Dufosse, a. p., rue d'Inckermann, 25. — Richard Trachet, coupeur de cylindres, rue de Denain, 52 et Angèle Mongin, soignesse, rue des Longues, 235. — Edmond Godot, sélier, rue de l'Alma, 2 et Germaine Oosterlynck, piqurière, rue de Flandre, 99. — Hector Nys, employé de commerce, rue Bell, 31 et Germaine Bayart, receveuse, rue de la Croix, cour de la Brugge, menuisier, rue Jacquart, 114 et Marie Tesse, servante, rue de l'Espérance, 48.

Jules Devaminck, cavalier à 14 dragons, à Seneffe, rue de la Croix, cour de la Brugge, menuisier, rue Jacquart, 114 et Marie Tesse, servante, rue de l'Espérance, 48.

Julien Delannoy, tisserand à Saint-Genois et Léonie Derrevaux, chausseuse à Westrevel, rue de la Paix, 105.

Henri Vanwynngens, tisserand à Saint-Genois et Léonie Derrevaux, chausseuse à Westrevel, rue de la Paix, 105.

Pierre Ysaert, colporteur, rue de Mouvaux, 85 et Marie Lepiet, soignesse, à Croix. — Alfred Dupont, pleur, rue Voltaire, 31 et Marie Lepiet, soignesse, à Croix.

Henri Osset, préposé d'octroi, boulevard Gambetta, 218 et Madeleine Barbiéux, mécanicienne à Hellemmes. — Georges Luchier, employé en chemin de fer à Westrevel et Gabrielle Nys, doubleuse, id. — Médard Chauliez, courtier en librairie à Limoges et Malvina Coupez, courtière en librairie, id. — Decès. — Désiré Parent, 88 ans, rue Lafontaine, 81.

WATTELOS

Réorganisation du service de police. — Par arrêté de M. J. Thiéry, maire, sont nommés dans la police municipale : MM. H. Houtte-mano, 34 ans, demeurant hameau de Beaulieu, maison Pollat; E. Florin, 24 ans, rue Carnot, B. Tonnelle, 18 ans, rue du Pétrole et H. Vandepuette, 27 ans, hameau du Beck. Ces nominations ont eu lieu à la suite d'un concours qui a été fait à la Mairie le 30 mai, par M. Callet, commissaire de police.

Le service de police de Wattellos compte actuellement sept agents, dont un spécialiste chargé du service des recherches.

Le sous-brigadier Blanc a sous sa direction les cinq agents en outre comme secteur à surveiller : la Place, les hameaux de Sainte-Marguerite et du Beck, du Paradis, de la Carrière et de Grimont; l'agent Brunin dirige les Sapsin, l'agent Vanhove dirige les hameaux du Sapin-Vert, du Touquet, du Mouleux et de la Marlière; l'agent Tonnelle, le Sapin-Vert en partie, la Marlière et le Petit Touquet; l'agent Florin, le Crétinier et la Vieille Place; l'agent Houttemano, le Labourer et le Sapin en partie la Vieille Place et l'agent Vandepuette, hameau du Bae-Chamin, Beaulieu, Saint-Lévin, Bailleries, Bouteiller, Nouveau-Monde et Ployers.

Dotation de la jeunesse de France. — Aujourd'hui, rue d'Anvers, 15, rue du Pétrole et la trinitaire au Café Demeyere, rue du Bureau, 63. Présence indispensable.

Inspection des viandes. — M. Demora a de nouveau dressé contravention pour importation de viande de Wattellos, sans déclaration, à un chevilleur de Touroing.

En vola deux en quelques jours.

WATTELOS. — du 3 juillet. — Naisances. — Léon Martin, rue Housse, 3. — Robert Levent, rue d'Anvers, 15.

Publication de mariage. — Simon MERT, douanier et Louise Couderc, s. p.

Mariage. — Georges Brienne, maçon et Jeanne Bazillier, soignesse.

Décès. — Alphonse Dhaynaud, 64 ans, tisserand, rue Haugé, 7. — Henri Codron, 25 ans, tisserand, Fort-Lillois.

LE TOUQUET-PARIS-PLAGE

Trois heures de Lille

MAGNIFIQUE DIGUE DE 8 HECTARES

Inauguration le 11 juillet 1909

FORÊT DE 800 HECTARES

Pour tous renseignements et plans, s'adresser à la Société Générale du Touquet-Paris-Plage (Pas-de-Calais).

GROIX

Externat Saint-Martin. — Sept élèves ont été présentés et reçus aux examens pour le certificat complémentaire; il ont été présentés et reçus au certificat d'études élémentaires.

Ces succès ont été obtenus par les maîtres dévoués de l'externat Saint-Martin.

Externat Sainte-Anne. — Mlle Madeleine Eglise vient de passer avec succès les épreuves du brevet élémentaire avec dispense d'âge. Ces succès ont été obtenus par les maîtres dévoués de l'externat Sainte-Anne.

La fête de l'égalité. — En faisant la Révolution, nos ancêtres ont inscrit dans les Droits de l'homme et du citoyen que tous les citoyens étaient égaux devant la loi. C'est pour célébrer l'anniversaire de cette déclaration que l'on fête le 14 juillet. A cette occasion, nous avons des écoles communales recevront des gâteaux et du vin, payés par tous les contribuables; aux enfants des écoles libres, dont les parents paient les charges comme les autres Français, rien ! Pourquoi ?

Pour réparer cette injustice et pour que ces enfants puissent fêter la fête de l'égalité, les gâteaux de famille recueilleront l'obole des catholiques pour faire distribuer des gâteaux et des vins dans les écoles libres.

Ceux qui recevront leur visite ces jours-ci, donneront de bon cœur en pensant à la joie que ces enfants auront de fêter la fête nationale dans des écoles où 1.300 petits Croisés apprennent à aimer Dieu, la patrie et la religion.

Pharmacies de service. — M. Fourlinnie, place Saint-Pierre.

Accident de travail. — Un ouvrier charretier au service de M. Narguet, camionneur, M. Alexandre Cocheux, 35 ans, rue de la Panterie, fût occupé à charger un camion sur un camion, quand elle glissa et lui tomba sur le pied droit faisant une forte contusion à l'orteil droit 8 jours de repos; docteur Barroyer.

Houreux Marl

— Mon époux m'a offert une boîte de savon Tréne Vaisier N° 383. — C'est un portier-bonheur, a-t-il dit. — Le parfum en est délicieux, la douceur exquise, et mon mari n'a jamais eu autant de chance. l'espère en avoir autant que lui.

WASQUEHAL

Main écorchée. — A la tannerie de M. C. Dupire, un ouvrier, M. Jules Deconck, s'est laissé serer la main gauche dans les organes de son métier. Il a reçu des contusions de la face supérieure de la main. Le docteur Butin lui a donné ses soins et a prescrit un repos de 15 jours.

Blessé au doigt. — Une jeune ouvrière de la filature du Nord, Mlle G. Legrand, a eu un doigt déchiré en l'engageant dans les organes de son métier. 15 jours de repos.

TOUROING

Le vrai moyen

« Qui, vous avez raison, écrivait ces jours derniers une personne qui s'intéresse vivement à la crise des temps actuels, vous avez raison de nous montrer Notre-Seigneur comme le but unique, le centre où tout doit se rattacher. »

Ces jours derniers, en priant à Saint-Christophe devant la statue du Sacré-Cœur, on voyait ses bras grandement tendus, son cœur entouré de flammes, son visage plein de bonté et de compassion, je comprenais qu'il y a place pour tous; je que, sans exception, sont égaux près du Père, qu'ils doivent, selon son conseil, s'aimer fraternellement pour obtenir le plus grand des biens : la liberté des vrais enfants de Dieu. »

Allons donc tous à lui ! Union des cœurs dans ce cœur adorable qui nous donnera cette paix que rien ne peut troubler.

Puis, travaillons à l'union, échaillons ceux que nous aimons. Pressons ceux qui nous intéressent à entrer dans ces institutions catholiques où les sociétaires y trouvent tant d'avantages.

Qui prouvera que la « Jeanne d'Arc », société de secours mutuels pour les femmes et les jeunes filles, n'est pas à Touroing la plus intéressante de toutes ces sociétés ?

Demandez les renseignements, tous les samedis, de 2 heures 1/2 à 7 heures, 85, rue des Ursulines, en vous faisant inscrire.

Le Conseil municipal se réunira mardi prochain, à huit heures et demie du soir, en vertu d'une autorisation prescrite, pour délibérer sur les questions ci-après :

Octroi : Protégation des tarifs de l'Octroi; Modifications proposées dans l'organisation du cadre des agents. Facteurs des Postes; Demande de suppression des dernières distributions certains jours de fêtes. — Congrès textile de Lyon; Demande de subvention pour l'achat de matériel. La Solidarité des Vétérans; pour l'envoi de délégués. — Service des Eaux; Marchés divers pour le paiement

de dépenses excédant 300 fr.; Commune de Pequenouet, indemnité; Compte administratif de 1908; Budget supplémentaire de 1909; Budget primitif de 1910. — Syndicat de l'Épicerie; Compte administratif de 1908; Budget supplémentaire de 1909; Vente de vieux matériaux, cahier des charges. — Usine d'électricité; Vente de matériel. — Pétition des marchands de Halles et Marchés demandant que la place des Halles ne soit plus occupée par les forains. — Lycée; Installation de l'électricité au Laboratoire de Physique et de Chimie; Participation de la Ville dans la dépense. — Cessions de terrains à la voie publique. — Réceptions de travaux et fournitures. — Soutiens de famille. — Application de la loi du 14 juillet 1906; Examen des demandes de démission.

Rapports de Commissions. — Finances : Compte administratif communal de 1908 et Compte de gestion du Receveur municipal; Budget supplémentaire communal de 1909; Collège de Jeunes Filles, compte administratif de 1908. Budget supplémentaire de 1909; Vente d'une parcelle de terrain au Blanc; Vente d'un terrain de 10.000 fr. inscrit au Budget primitif sous le n° 100, pour allocation à des Sociétés subventionnées. — Voies et Voies ferrées; Budget des Chemins vicinaux de l'arrondissement de Valenciennes; demande de modification à l'arrêté préfectoral concernant la circulation des voitures ordinaires; Déclassement de la rue de Nies, de la rue de la République et de la rue de la République; Réception provisoire des pavements faits depuis 1905; Repavage des entrées de tramways; Rue du Vélo-drome, classement.

Octroi et l'Echo de la Frontière a. — Le président, Jean-Louis Heus, devant être empêché et le secrétaire, Procops Vandenberg, diplômé, aujourd'hui par la Fédération des sociétés de secours mutuels de Valenciennes, ont tenu un punch servi au local mercredi prochain 7 courant en leur honneur. Les sociétaires sont instamment priés de ne pas manquer.

La Société se rendant au Festival de Bruxelles du 25 juillet, invite MM. les Membres protecteurs et amis, désireux de l'accompagner et de faire inscrire au siège de la Société, rue Achille-Testelin, 28, au moins huit jours avant la date précitée.

La Maison J. DEORIX, 16, rue Tournai, Touroing, est la plus recommandée aux amateurs photographes pour l'achat d'appareils. — Accessoires et travaux.

Pharmacies de garde pour le dimanche 4 juillet, à partir de midi. — MM. Desnoy, 34, rue de Lille; Morvonnelle, 55, rue du Tilleul; Du Jardin, 22, rue d'Anvers; Verrière, 6, place des Phlépains.

La Société Saint-Joseph, rue du Moulin-Fagot, 36, organise pour aujourd'hui dimanche, à 4 heures 1/2, un grand concours de piquet avec de magnifiques prix. Tous les sociétaires peuvent prendre part à ce concours.

Poutrelles, Fers, Aciers et tous métaux, Chauffage et Poileries Godin. P. et J. Six, Touroing.

Succès scolaire. — Nous apprenons avec plaisir qu'un de nos concitoyens, M. Jules Burns, élève de Passy-Froyennes, vient d'obtenir le diplôme de bachelier ès-sciences (1re partie), devant la Faculté des Sciences de Paris.

Brûlé par ses vêtements. — Samedi à 4 h. de l'après-midi, une septuagénnaire Mme Sylvie Nohet, rue du Bois, cour Assommoir, pressée pour fabriquer le café du goûter, jeta du pétrole dans le feu. Il se produisit une petite explosion et les vêtements de la ménagère prirent feu. Elle courut de la maison voisine, M. Pierre Carly, entrepreneur, et se précipita dans son appartement et pressa les vêtements de la septuagénnaire dans ses mains. Grâce à son dévouement, Mme Sylvie Nohet ne fut brûlée que légèrement aux mains et aux jambes. Un pansement à l'acide pyroïque fut appliqué aussitôt et l'accident n'eut pas de suites graves.

CHAPPELLERIE REGARD-DEBOURGE

23-31, rue Saint-Vincent, Touroing. — Grand choix de feutres pour Hommes, Casquettes en tous genres. Fantaisies pour Enfants.

Accidents de travail. — Joseph Salens, 35 ans, teinturier, rue du Château, brûlé de la face dorsale et pied gauche. Docteur De-fosse, 15 jours de repos.

— Aloïse Stehelin, 19 ans, soignesse de nuit, rue d'Anvers, 154, pié par ratissage de l'annulaire et de l'annulaire droits. Cet accident entraîna une incapacité permanente partielle. Soins du docteur Vanneville; repos de 6 semaines.

— Mlle Germaine Cordeis, 15 ans, moulinière, rue Saint-Pétersbourg, 25, pié du pouce gauche. Docteur Duquesnoy; repos de 12 jours.

La fraude. — Les douaniers de la Marlière ont arrêté, samedi matin, Xavier Lebrun, 30 ans, habitant à Binant, Lebrun était porteur de 3 kilos d'allumettes belges.

STAT-CIVIL DE TOUROING

du 3 juillet

Naisances. — Heddebut Henri, rue de Gand, cour Clarisse. — Heddebut Camille, idem. — Roelstraete Albert, rue de Courtil, 314. — Decosse Denis, rue de Latta, 11. — Maschelein Gérard, rue Ingres, maisons Corus.

Décès. — Lecler Raoul, 8 ans, rue du Jura, cour Liège, 21. — Mlle Violette, 78 ans, sans profession, rue de Roubaix, 85.

VILLEGATEURS, aller à Middelkerke, près Ostende. Adr.-vous à M^{me} Soetens, Agence immobilière, renseign^{gratuits}.

HALLUIN. — Du 2 juillet. — Naisances. — Dejonckere Julienne, rue de Linselles.

Décès. — Loridan Sophie, 74 ans, rue de Lille.

HALLUIN. — Du 3 juillet. — Naisances. — Vanheulle Fernand, rue de Linselles.

Mariage. — Massalles Albert, 23 ans, rentier, et Deleu Julienne, 23 ans, tisserande.

RONCQ

Préparations d'eau. — M. Dezmy, inspecteur de l'Office sanitaire de Touroing est venu hier matin, prendre les eaux de la source de la Place. Ces échantillons ont été portés à l'Institut Pasteur de Lille.

RONCQ. — Du 3 juillet. — Mariages. — Allard Olivier, 31 ans, organisateur à Morbecque, et Jeanne Bateau, 27 ans, sans profession. — Gustave Lava, 31 ans, rentier, et Gabrielle Catin, 31 ans, bobineuse.

Décès. — Oscar Lamsens, 2 mois, rue des Chats-Huans.

BONDUES

Une fête cycliste aura lieu aujourd'hui dimanche à deux heures et demie, au hameau du Lambon. Cent cinquante francs de prix y sont affectés.

La fête commencera par un cortège auquel prendra part la musique municipale. Des primes seront tirées au sort entre les cyclistes participants au cortège. A trois heures sera couru un grand carrousel vélocipédique sous l'égide de la « Carrière ». Dans la soirée, départ de ballons et feu d'artifice.

Demain lundi, à six heures et demie du soir, grande course en sac.

Vol de trois vélos. — Trois réservistes accomplissant leur période de neuf jours au fort de Bondues, avaient dérobé leurs bicyclettes appartenant à la « Carrière », tenu par M. Boussemart-Facon, près du fort. Hier matin, la cabaretière se rendant dans la remise située derrière l'estaminet et où avaient été déposés les vélos, s'aperçut que la porte avait été fracturée; les bicyclettes avaient été dérobées. Toutes les recherches sont restées infructueuses.

Les trois propriétaires habitent Houbourdin, Roubaix et Touroing. M. Ernest Joire qui accomplissait sa période comme

territorial au fort, prit l'initiative d'une souscription parmi les réservistes. Elle rapporta une somme d'environ 300 fr.

La gendarmerie a ouvert une enquête sur ce vol.

BONDUES. — Du 3 juillet. — Naisances. — Alice Fin, à la Quenouille. — Germaine Vandebrouck, rue Dubouquet.

Publication de mariage. — Clotaire Espel, apprêteur, à Bondues, et Maria Desailly, lesseuse, à Mouvoux.

Décès. — Jules Leroart, 40 ans, légumier, à la Payelle.

ANÉMIE

maladies de l'estomac; guérison certaine et complète par l'Élixir St-Jean. Le flacon : 3 fr. Ph^{ie} I. Beyer, 21, r. Faidherbe, Lille

LINSELLES

Mort de M. Fidèle Cateau, ancien adjoint. — Une belle figure linselloise vient de disparaître. M. Fidèle Cateau est mort vendredi matin, à l'âge de 78 ans.

Le défunt est né à Douchain, le 5 juillet 1836, d'une famille de cultivateurs. Il vint très jeune demeurer à Linselles. Le 30 avril 1871, il succéda à son père, M. Cateau-Delecluse, comme conseiller municipal. Le 30 mars 1890 ses collègues le nommèrent adjoint au maire en remplacement de M. Ducasseau-Vieljeux.

Le 11 mars 1901, il démissionnait de ses fonctions et en 1904, vu son âge, ne se sollicita plus les suffrages des électeurs.

D'un sens droit et éclairé, M. Fidèle Cateau avait pris une part assez active aux travaux des assemblées qui se succédaient durant trente années. Toujours il sut se méfier l'estime et la considération de ses collègues.

Le défunt avait été, en outre, désigné, en 1897, pour faire partie de la commission administrative du bureau de bienfaisance et administrateur de l'hospice.

Il est l'ancien président de la société de secours mutuels « Saint-Médard », membre du Conseil paroissial, de la Conférence de Saint-Vincent de Paul et des confréries de la paroisse.

M. Fidèle Cateau ne compte que des amis à Linselles. Son caractère affable, ouvert, lui avait conquis toutes les sympathies de la commune.

Les funérailles eurent lieu un grand bienfaiteur, car il leur légua une somme de 100 francs.

Les funérailles auront lieu mardi prochain, à onze heures.

Une agression au hameau de la Vigne. — Le 9 mai dernier, dans la soirée, Henri Lefebvre, 28 ans, rentier au Grand, était frappé d'un violent coup de couteau à la tête au moment où il sortait de l'estaminet Lefebvre, au hameau de la Vigne, à Wambrechies.

Son frère Arthur et Paul Leblond réussirent à arrêter l'agresseur, Emile Ketele, 41 ans, né à Anvelve, cultivateur agricole.

Le dossier de cette affaire, instruit par M. Houeix, a été envoyé samedi devant la Chambre des mises en accusation qui déclara du renvoi de Ketele devant la cour d'assises.

Statistique officielle. — Pendant le mois de juin, il a été déclaré à la mairie : 13 naissances et 9 décès.

LES FÊTES DE CALAIS

Les fêtes communales de Calais des 3, 4 et 5 juillet s'annoncent comme devant être superbes; le comité d'initiative, nouvellement créé, n'a rien ménagé pour que les étrangers qui visiteront notre coquette cité, emportent de leur visite un excellent souvenir.

112 sociétés de musique, 5.600 musiciens défilent pendant trois jours, sur la ville en fête, des fêtes d'harmonie.

Les sociétés du Nord les plus réputées, Douai, Mines de Lens, Mines de Liévin, Boulogne-sur-Mer, etc., s'y sont donné rendez-vous.

M. le Ministre de l'Instruction Publique présidera la fête fédérale des musiques du Nord.

De nombreux trains de plaisir sont organisés.

MOUVAUX

Statistique officielle. — Pendant le mois de juin, il a été déclaré à la mairie : 13 naissances et 9 décès.

LES FÊTES DE CALAIS

Les fêtes communales de Calais des 3, 4 et 5 juillet s'annoncent comme devant être superbes; le comité d'initiative, nouvellement créé, n'a rien ménagé pour que les étrangers qui visiteront notre coquette cité, emportent de leur visite un excellent souvenir.

112 sociétés de musique, 5.600 musiciens défilent pendant trois jours, sur la ville en fête, des fêtes d'harmonie.

Les sociétés du Nord les plus réputées, Douai, Mines de Lens, Mines de Liévin, Boulogne-sur-Mer, etc., s'y sont donné rendez-vous.

M. le Ministre de l'Instruction Publique présidera la fête fédérale des musiques du Nord.

De nombreux trains de plaisir sont organisés.

INSTITUT DU D^r VOET

BONSBROUERS-PÉRUWELZ (Hainaut-Belgique)

Hydrothérapie

MOUVAUX

Statistique officielle. — Pendant le mois de juin, il a été déclaré à la mairie : 13 naissances et 9 décès.

LES FÊTES DE CALAIS

Les fêtes communales de Calais des 3, 4 et 5 juillet s'annoncent comme devant être superbes; le comité d'initiative, nouvellement créé, n'a rien ménagé pour que les étrangers qui visiteront notre coquette cité, emportent de leur visite un excellent souvenir.

112 sociétés de musique, 5.600 musiciens défilent pendant trois jours, sur la ville en fête, des fêtes d'harmonie.

Les sociétés du Nord les plus réputées, Douai, Mines de Lens, Mines de Liévin, Boulogne-sur-Mer, etc., s'y sont donné rendez-vous.

M. le Ministre de l'Instruction Publique présidera la fête fédérale des musiques du Nord.

De nombreux trains de plaisir sont organisés.

TRIBUNAUX

TRIBUNAL CORRECTIONNEL DE LILLE

Audience du samedi 3 juillet 1909

Présidence de M. GONARD, vice-président

L'AFFAIRE